
«ГОРЯЧАЯ ЛИНИЯ»
Уполномоченный по правам челове-

ка в Орловской области совместно с 
департаментом социальной политики 
области с 10 июля по 10 августа 2009 
года открывает «горячую линию» в свя-
зи с подготовкой к новому учебному 
году по проблеме соблюдения и защи-
ты прав детей, находящихся в жизнен-
но трудной ситуации и социальной не-
защищенности, на образование и до-
стойное воспитание.

Телефон «горячей линии» — 
(8-486-2) 47-42-21.

Кроме того, в каждом районе обла-
сти по этой проблеме можно обратить-
ся к представителю уполномоченного 
по правам человека в Орловской обла-
сти.

«СЕЛИГЕРУ» — 
ОРЛОВСКИЕ УРОКИ 

ДРУЖБЫ
60 молодых орловцев стали 

участниками первой смены Все-

российского образовательного 

форума «Селигер» в Тверской 

области.
— Право на участие в проекте юно-

ши и девушки получили в конкурент-
ной борьбе, участвуя в создании и про-
движении тематических проектов, — 
рассказал руководитель обществен-
ного штаба Года молодежи в Орлов-
ской области С.В. Борисов.

Первая смена на «Селигере» орга-
низована для людей, занятых техни-
ческим творчеством, а также для сто-

ронников толерантности, способных 
продвигать программы по мирному 
сосуществованию народов разных ве-
роисповеданий, наций, цвета кожи.

Орловские делегаты уверены, что 
смогут продать свои инновационные 
проекты профильным министерствам 
и таким образом получить средства 
на их воплощение. В рамках програм-
мы по развитию толерантности «Рос-
сия для всех» будет представлен про-
ект «Уроки дружбы».

ПАМЯТИ ПАВШИХ 
БУДЕМ ДОСТОЙНЫ

10 июля в Залегощенском рай-

оне состоится торжественная 

церемония передачи останков 

погибшего во время Великой 

Отечественной войны солдата 

В.П. Григоренко официальным 

представителям администра-

ции Амурской области.
Мероприятие состоится благодаря 

Орловской областной организации об-
щероссийской общественной органи-
зации  «Российский Союз Молодежи».

Останки 15 воинов Красной армии 
были обнаружены в апреле текущего 
года на месте  боев в районе д. Орлов-
ки при раскопках, которые проводил  
военно-патриотический клуб «Орел». 
По сохранившейся записке в одном из 
солдатских медальонов  удалось уста-
новить все данные воина  Василия 
Павловича Григоренко,  красноармей-
ца отдельной саперной роты 118-й от-
дельной стрелковой бригады Брянско-
го фронта. В.П. Григоренко проживал 
в с. Владимировка Благовещенско-

го района Амурской области и был 
призван на фронт Благовещенским 
ГВК. Погиб 21 июня 1942 года. По про-
сьбе сына и дочери погибшего солда-
та, проживающих в Амурской области, 
останки их отца будут перезахоронены 
на родной земле.

Останки других воинов  перезахо-
ронены с отданием воинских почестей 
в братской могиле в д. Орловке Зале-
гощенского района.

СТУДЕНТЫ ОГИЭТ 
ШАГНУЛИ 

НАВСТРЕЧУ МЕЧТЕ
В Орловском государственном 

институте экономики и торгов-

ли состоялся праздник 

«Навстречу мечте», посвящен-

ный вручению дипломов.
Из стен вуза в этом году вышло око-

ло тысячи выпускников. Многие из них 
собираются продолжить обучение 
в аспирантуре и магистратуре.

Почти 50 лет институт готовит спе-
циалистов для различных областей 
экономики. Выпускники ОГИЭТ успеш-
но работают на предприятиях торгов-
ли и общественного питания, в банков-
ских и финансовых структурах, в сфе-
ре малого и среднего бизнеса как в на-
шем регионе, так и за его пределами.

ПРЕТЕНДЕНТЫ 
НА МЕДАЛИ

Завтра сборная России 

по корфболу отправится в Тай-

вань для участия в VIII Всемир-

ных играх, которые включают 

виды спорта, не входящие 

в программу Олимпийских игр.
Основной состав российской сбор-

ной представлен орловскими игрока-
ми. Последние тренировочные игры 
команда провела на базе спортком-
плекса ОрелГТУ.

Всемирные игры пройдут с 16 
по 26 июля. Шансы сборной России 
соперники оценивают очень высоко: 
в корфболе россиян рассматривают 
как претендентов на медали. Первый 
матч наша сборная проведет 17 июля с 
командой Нидерландов.

ЛУЧШИЙ ДОМ — 
У ДОБРЫХ СОСЕДЕЙ

К дню города на многих 

орловских домах появятся таб-

лички «Дом образцового содер-

жания».
Таким образом отметят победите-

лей первого общегородского конкурса 
на звание «Лучший дом (подъезд, дво-
ровая территория, улица)», который 
городская администрация проводит 
с целью благоустройства домов и дво-
ровых территорий. Церемония награж-
дения пройдет 5 августа.

При оценке состояния дворов и до-
мов кроме благоустройства будут учи-
тываться профилактика антиобщест-
венного поведения соседей и органи-
зация общественных формирований 
правоохранительной направленности 
по месту жительства.

Информагентство 
«Орловской правды».
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Нынешнее расширенн о е 
с о в е щ а н и е  с е л ь с к о х о -
зяйственного актива, состо-
явшееся в минувший вторник, 
открыл губернатор области 
А.П. Козлов.

— Для нашей аграрной об-
ласти организованное прове-

дение уборочной кампани и 
и м е е т  н е  т о л ь к о  п р о и з -
водственное, экономическое, 
но и огромное социальное 
значение, — отметил руково-
дитель региона. — От того, 
насколько качественно и опе-
ративно мы проведем жатву 

хлебов, насколько организо-
ванно заготовим зерно, умело 
сохраним, а затем по выгод-
ным ценам реализуем, зави-
сят и экономическое состоя-
ние наших сельхозтоваропро-
изводителей, и обеспечен-
ность сырьем хлебоперераба-
тывающей промышленности 
— значит,  и уровень цен 
на хлеб, наполняемость мест-
ных бюджетов.

Не в меньшей степени, чем 
растениеводство, нас должно 
волновать и положение дел 
в животноводстве, в частно-
сти — обеспеченность отрас-
ли кормами для зимнего 
содержания поголовья, поэ-
тому сегодня важно дать оцен-
ку и этой работе на местах.

В последние дни губерна-
тор побывал в Троснянском, 
М ц е н с к о м ,  Д о л ж а н с к о м 
районах, другие руководите-
ли области посетили еще 

несколько районов и впечат-
ления, как отметил А.П. Коз-
лов, получили неплохие. Виде-
ли много хороших и даже 
отличных полей, так что виды 
на урожай вполне оптимис-
тичные. Но урожай не тот, что 
в поле, а что в амбаре, поэто-
му сейчас важно еще раз кон-
кретно обсудить все вопросы 
уборочной, оценить имеющи-
еся силы и возможности, 
определить предполагаемые 
узкие места, чтобы в кратчай-
шие сроки устранить имею-
щиеся недостатки и упущения 
в этой работе и провести 
жатву в самые короткие сроки 
и с высоким качеством.

Затем А.П. Козлов остано-
вился на некоторых узловых 
моментах подготовки и про-
ведения уборочной — на обес-
печенности сельхозтоваро-
производителей комбайнами 
и автотранспортом, состоя-

нии элеваторных мощностей, 
а также на материальном сти-
м у л и р о в а н и и  у ч а с т н и к о в 
жатвы. По его словам, несмот-
ря на постоянное пополнение 
машинно-тракторного парка, 
особенно в последние годы, 
нагрузка на один зерноубо-
рочный комбайн в среднем 
по области остается очень 
высокой и составляет 320 гек-
таров. Крупным инвестицион-
ным компаниям, испытываю-
щим нехватку уборочной тех-
ники, следует в кратчайшие 
с р о к и  р е ш и т ь  в о п р о с ы 
по аренде недостающей убо-
рочной техники. Следует зара-
нее проработать вопросы 
автотранспортного обеспече-
ния уборочных работ, создать 
необходимый страховой запас 
горюче-смазочных материа-
лов.

(Окончание на 2-й стр.)

Задача — повторить прошлогодний рекорд
НАКАНУНЕ  ЖАТВЫ

Июль — макушка лета, самый разгар летних 

полевых работ: именно сейчас решается 

судьба сытной зимовки для общественного 

животноводства, завершается подготовка 

к важнейшему экзамену для всего аграрного 

комплекса — жатве хлебов. На Орловщине уже 

стало традицией в первой декаде июля, 

накануне всероссийского Дня поля, 

на Шатиловской СХОС проводить главное 

предуборочное совещание с участием 

сельхозтоваропроизводителей, ученых-

аграрников, руководителей сельских районов, 

а также сельскохозяйственных ведомств 

и служб.

В частности, руководитель 
агрофирмы «Юность» С.А. Бу-
дагов проинформировал гу-
бернатора о технической го-
товности комбайнов, отметив, 
что при сохранении благопри-
ятных погодных условий на от-
дельных полях уборка зерно-
вых будет начата уже 15 июля. 
В целом в данном сельхоз-
предприятии намерены завер-
шить уборочную кампанию в 
течение 10 дней.

Подводя итоги рабочей по-
ездки, губернатор подчеркнул, 
что на полях Должанского рай-
она выращен хороший урожай, 
однако важно обеспечить 
своевременную и качествен-
ную уборку зерновых. В каж-
дом хозяйстве должны быть 
подготовлены комбайны, не-
обходимый запас ГСМ, запас-
ных частей, финансовых ре-
сурсов.

Глава региона особо отме-

тил, что уже сегодня пора окон-
чательно определиться с си-
стемой мер по дополнительно-
му стимулированию механиза-
торов, задействованных в 
жатве. Оплата труда этой кате-
гории работников должна пре-
дусматривать применение 
сдельных расценок за намолот 
зерна. Кроме основной оплаты 
труда следует начислять пре-
мию за своевременную и ка-
чественную уборку урожая — в 
размере до 100 % установлен-
ной расценки, или натуральное 
премирование. 

Пресс-служба 

губернатора.

Рабочая поездка губернатора
6 июля губернатор Орловской области А.П. Козлов 

совершил рабочую поездку в Должанский район. В центре 

внимания главы региона было состояние посевов, 

подготовка хозяйств к предстоящей уборке урожая.

СЕГОДНЯ — ВСЕРОССИЙСКИЙ  ДЕНЬ СЕМЬИ, ЛЮБВИ И ВЕРНОСТИ

С прошлого года день 8 июля в России объявлен государственным праздником — 
Всероссийским днем семьи, любви и верности. Праздник был учрежден по инициативе 
депутатов Госдумы и поддержан представителями всех традиционных религиозных 
конфессий. Идея праздника возникла несколько лет назад у жителей города Мурома 
(Владимирская область),  в одном из храмов которого покоятся мощи Петра и Февро-
нии, князя и княгини Муромских, объявленных святыми за благочестивую жизнь в 
браке; с веками они стали считаться покровителями христианского брака. День почи-
тания святых супругов и стал Всероссийским днем семьи, любви и верности.

(Продолжение темы — на 7-й стр.)

3 июля Республика Беларусь отметила главный национальный 
праздник — День независимости. Именно в этот день в 1944 году 
Красная армия освободила столицу — город Минск — от немецко-фа-
шистских захватчиков. На праздничные мероприятия, посвящённые 
65-й годовщине освобождения республики, в город Гомель были при-
глашены представители российских средств массовой информации. 
Гомельский областной исполнительный комитет и областная органи-
зация общественного объединения «Белорусский союз журналистов» 
с радостью приняли гостей из Орловской, Тульской, Смоленской и 
Московской областей.

(Окончание на 7-й стр.)

Богатство на двоих Беларусь: 65 лет под мирным небом

Перед началом совещания 
его участники осмотрели поля 
малоархангельского сельхоз-
предприятия ООО «Дубовиц-
кое» (руководитель С.П. Бор-
зенков). Здешние земледе-
льцы успешно возделывают 
сельхозкультуры современных 
высокопродуктивных сортов 
с применением передовых тех-
нологий, высокоэффективных 
средств защиты растений, 
удобрений, сельхозтехники. 
Благодаря этому средняя 
урожайность озимой пше-
ницы на полях ООО «Дубо-
вицкое» достигает 80 ц/га, 
яровой — до 70 ц/га, ячме-
ня — 80 ц/га, кукурузы, воз-
делываемой по зерновой 
технологии, — 110 ц/га. 
Большое внимание уделя-
ется семеноводству. Уча-
стники семинара осмот-
рели современный семя-
очистительный комплекс 
на 25 тыс. тонн зерна еди-
новременного хранения, 
строительство которого 
практически завершено.

На базе ООО «Дубовиц-
кое» вот уже третий год 
работает инвестиционная 
компания «Щелково Агро-
хим». По словам гендиректора 
С.Д. Каракотова, вложение 
в сельхозпроизводство значи-
тельных средств себя оправ-
дывает. На недавнем Орлов-
ском экономическом форуме 
с компанией «Щелково Агро-
хим» было подписано очеред-
ное инвестиционное соглаше-
ние. По оценкам специалистов, 
которые не первый раз прини-
мают участие в орловском Дне 
поля и ярмарке сортов, суще-
ственный прогресс, достигну-
тый ООО «Дубовицкое» в раз-
витии отрасли растение-
водства, является результатом 
успешного взаимодействия 
науки и практики.

На совещании выступил 
глава региона А.П. Козлов. 
Александр Петрович подчерк-
нул, что наша область лидиру-
ет в ЦФО по производству 
сельхозпродукции на душу 
населения. Сегодня особое 
значение имеет развитие рас-
тениеводства, и главные слага-
емые успеха земледельцев — 
это использование высокопро-
дуктивных, приспособленных 
к нашим природно-климати-
ческим условиям сортов сель-
х о з к у л ьт у р ;  п р и м е н е н и е 
эффективных малозатратных 
технологий в производстве, 
ресурсосбережение по всем 
направлениям. 

— Опыт ООО «Дубовицкое», 
внедряющего современные 
высокоэффективные техноло-
гии выращивания озимой 
и яровой пшеницы, других 

культур, чрезвычайно ценен, — 
подчеркнул глава региона. 
Также в качестве примера 
успешной работы губернатор 
назвал опыт известной агро-
фирмы «Юность», работающей 
на полях Должанского и Колп-
нянского районов.

— Применяемые земле-
дельцами «Юности» техноло-
гии нулевой и поверхностной 
обработки почвы позволяют 
свести к минимуму затраты 

на возделывание целого ряда 
сельхозкультур, — отметил 
губернатор. — По этой системе 
работает и ряд других хозяйств, 
но мы прекрасно понимаем, 
что находимся только в начале 
пути по освоению инновацион-
ных технологий.

— Вопросы развития АПК 
сегодня стали предметом осо-
бого внимания руководства 
страны, — сказал А.П. Коз-
лов. — На поддержку сельхоз-
производства в этом году пре-
дусмотрены немалые сред-
ства: с учетом антикризисных 
мер их объем составит рекор-
дную сумму — 182 миллиарда 
рублей. Правительство бук-
вально в «ручном режиме» 
решало вопросы финансиро-
вания, кредитования, обеспе-
чения стабильных поставок 
т о п л и в а  и  у д о б р е н и й 
по доступным ценам. Потенци-
ал аграрного комплекса огро-
мен. И вместе с наукой, с про-
изводственниками и такими 
инвестиционными компания-
ми, как «Щелково Агрохим», 
которые внедряют мировой 
стандарт возделывания сель-
хозкультур и защиты растений, 
мы закрепим и сохраним то, 
что наработано в рамках нац-
проекта и госсельхозпрограм-
мы. Около 10 миллиардов руб-
лей составят новые инвести-
ции в АПК региона.

На семинаре-совещании 
также выступили гендиректор 
З А О  « Щ е л к о в о  А г р о х и м » 
С.Д. Каракотов, академик 

РАСХН В.А. Захаренко, член-
корреспондент РАСХН, замди-
ректора Всероссийского ин-
ститута защиты растений 
по науке В.И. Долженко, ака-
демик РАСХН, Национальной 
а к а д е м и и  н а у к  Б е л а р у с и 
и Украинской аграрной акаде-
мии наук, автор высокоурожай-
ного сорта пшеницы Дарья  
С.И. Гриб, академик РАСХН, 
завотделом ООО «Иволга 
центр» ВНИИ фитопатологии 
Ю.Я. Спиридонов. Речь шла 
о новых сортах сельхозкультур, 
практических результатах при-
менения ресурсосберегающих 
технологий в растениеводстве.

Итоги совещания подвел 
губернатор области А.П. Коз-
лов. Он подчеркнул, что сего-
дня, в условиях финансового 
кризиса, единственной отрас-
лью в регионе, не сбавившей 

темпов роста, является АПК, 
и аграриям предстоит доби-
ваться наращивания объемов 
производства по всем отрас-
лям. Сельхозпроизводителям 
будет оказана серьезная под-
держка за счет средств област-
ного и федерального бюдже-
тов, инвестиционных компа-
ний. Губернатор отметил, что 
отношения между региональ-
ной властью и инвесторами 
будут строиться исключитель-
но на взаимоответственности.

Что касается инвестицион-
ной деятельности таких компа-
ний, как «Щелково Агрохим», 
то ее А.П. Козлов оценил 
на пятерку и добавил, что успех 
предстоящей жатвы хлебов 
будет зависеть от компетент-
ности и расторопности всех 
без исключения руководите-
л е й  с е л ь х о з о р г а н и з а ц и й 
и аграрных ведомств.

В работе семинара прини-
мали участие председатель 
Орловского областного Совета 
народных депутатов И.Я. Мося-
кин, заместитель директора 
департамента растениеводства, 
химизации и защиты растений 
Минсельхоза РФ Ю.А. Духанин, 
заместитель губернатора и пред-
седателя правительства области 
И.Ю. Гармаш, заместитель пред-
седателя правительства области, 
руководитель агропромышлен-
ного блока В.М. Серов.

Наталья ЗАРУБИНА.
Фото 

Сергея МОКРОУСОВА.

Инвестор получил пятёрку
Вчера губернатор области А.П. Козлов принял участие 

в семинаре-совещании «Ресурсосберегающее земледе-

лие. Технологии возделывания различных сельскохо-

зяйственных культур и роль химической защиты растений», 

состоявшемся в Малоархангельском районе. На совеща-

ние были приглашены представители Минсельхоза РФ, 

ученые отделения растениеводства РАСХН, руководители 

органов АПК более сорока регионов страны, представите-

ли аграрных холдингов и сельхозорганизаций, научных 

учреждений и ведомств, были здесь и гости из Республики 

Беларусь.
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